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DIVULGAÇÃO

Máxima 21 graus e
mínima 13 graus em Curitiba
e RMC. Na imagem Guaratuba.

Quatro Barras

Na terça-feira o céu fica com bas-
tante nuvens entre a região central e
o leste do Paraná, por conta dos ven-
tos que transportam umidade do
oceano. Há condição para chuviscos/
chuvas fracas, especialmente no lito-
ral paranaense. Temperaturas va-
riam pouco durante o dia. No inte-
rior teremos um amanhecer com
temperaturas baixas mas, como o
sol aparece, esquenta à tarde.

A gestão da prefeita Marli Paulino e da vice-prefeita Rosa Maria, chega a 100 dias com muitas conquistas PÁGINAS 4, 5 E 6

PÁGINA 9

Governo investe R$ 60 milhões
no primeiro trimestre

em obras escolares

As obras estão dentro do planejamento
estadual de modernização das estruturas

Curitiba

Fornecimento de kits de alimentação
será feito de 3 a 7 de maio

PÁGINA 13Todas as famílias com crianças e estudantes matriculados
em unidades da rede municipal de ensino têm direito ao kit

AEN RICARDO MARAJÓ/SMCS

PÁGINA 2

Prefeitura e ENAEX somam esforços para criação de
Comitê para Programas Sociais e de Geração de Renda

PÁGINA 15

Patrulha Ambiental realiza abordagem de
"atravessadores" do Programa Reciclar é Preciso

Cascavel
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Com 100 dias de governo, Pinhais
registra importantes avanços

PMP

PÁGINA 8

Agência do Trabalhador
de Piraquara intermediou

processo seletivo de
grande rede atacadista
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prefeito de Quatro
Barras, Loreno Tolar-

do, esteve reunido na manhã
de ontem (22) com os dire-
tores da ENAEX, Francisco
Torrent, Cleiton Delgado e
João Gilberto Sorbile, para
tratar sobre a criação de um
comitê para programas so-
ciais e geração de renda no
município.

Tolardo esteve acompa-
nhado pelo secretário de
Desenvolvimento Econômi-
co e Empreendedorismo,
Fernando Cunha; e pelo di-
retor Mauro dos Santos.

O objetivo do encontro,
segundo ele, foi alinhar es-
tratégias para a criação de
um programa social inédi-

Prefeitura e ENAEX somam esforços
para criação de Comitê para Programas

Sociais e de Geração de Renda
PMQB

Parceria público-privada busca estratégias de apoio à população e ao
desenvolvimento, em um momento de grandes demandas gerado pela pandemia

to, envolvendo a formação
profissional e a geração de
renda.

Este é o segundo passo
para viabilizar o programa,
já que a diretoria da ENA-
EX já esteve em reunião
com o prefeito neste ano. A
continuidade das tratativas
segue a pleno vapor frente
às demandas cada vez mais
urgentes geradas pela pan-
demia no plano econômico.

"Tenho me empenhado
pessoalmente nisso porque
além da saúde, que é uma
questão prioritária, também
devemos concentrar nossos
esforços na questão econô-
mica, na geração de empre-
gos e renda às famílias. Essa

temática também é urgente",
disse o prefeito.

Tolardo aproveitou o en-
contro para agradecer à di-
retoria da ENAEX pela doa-
ção dos dois cardioversores
que hoje equipam a Central
Médica de Atendimento à
Covid-19, na Borda do Cam-
po. Os equipamentos foram
doados pela empresa, que se
sensibilizou frente à cres-
cente demanda de atendi-
mento à população, decor-
rente da pandemia. Hoje, os
cardioversores são utiliza-
dos diretamente no atendi-
mento dos pacientes, auxi-
liando no tratamento médi-
co de infectados pelo coro-
navírus.

O

Acatada urgência ao parcelamento
de multas contraídas na pandemia

RODRIGO FONSECA/CMC

Na próxima semana, a Câmara Municipal de Curitiba (CMC)
votará, em urgência, o projeto de lei que autoriza os motoristas
multados dentro de Curitiba, durante a vigência do decreto 421/
2020, que colocou a capital do Paraná em situação de emergên-
cia por causa da pandemia do coronavírus, a parcelarem suas
dívidas de infrações de trânsito com o Executivo. O debate ocor-
reu na segunda parte da ordem do dia, quando 18 vereadores
foram favoráveis e 18 contrários ao pedido. Diante do empate, o
voto de minerva coube ao presidente do Legislativo, Tico Kuzma
(Pros), que decidiu pela aprovação do requerimento. O pedido
de urgência foi protocolado pelo autor da proposta, Denian Couto
(Pode), que reuniu 15 de 13 assinaturas mínimas necessárias -
conforme determina o Regimento Interno da CMC - entre os ve-
readores para submeter o requerimento ao plenário. Com sua
aprovação, as comissões permanentes terão até três dias úteis
para se manifestarem sobre o projeto, que entrará na pauta da
próxima sessão plenária após o fim deste prazo, com ou sem
pareceres. A matéria, portanto, estará na ordem do dia da próxi-
ma segunda-feira, 3 de maio, para votação em primeiro turno.

Casos de malária caem 10% no Brasil
O esforço do Ministério da Saúde nas ações estratégicas para

o enfrentamento da malária gerou resultados positivos nos últi-
mos anos. Em 2020, foram notificados 140.974 casos da doença
no país, redução de 10,5% em relação ao ano de 2019, quando
foram notificados 157.454 casos. No entanto, os números ainda
representam cenário de alerta, principalmente na região Amazô-
nica.

Câmara de Curitiba faz audiência pública sobre saúde dos
trabalhadores no dia 30

No próximo dia 30 de abril, às 14h, com transmissão ao vivo
pelas redes sociais da Câmara Municipal de Curitiba (CMC),
será realizada audiência pública para discutir o estado de saúde
dos trabalhadores após um ano de pandemia. A atividade rece-
beu o apoio do plenário nesta segunda (26), quando o pedido da
presidente da Comissão de Saúde, Bem Estar Social e Esportes,
Noemia Rocha (MDB), foi aprovado, em votação simbólica, pelo
plenário. Participarão da audiência, além de mais convidados, a
procuradora Margareth Mattos, do Ministério Público do Traba-
lho (MPT), o médico do trabalho Zuher Handar, assessor do
Sindicato dos Metalúrgicos de Curitiba (SMC) e o presidente da
Força Sindical no Paraná, Sérgio Butka. "Nosso objetivo é tratar
do impacto da pandemia nos trabalhadores da indústria e da
periferia [de Curitiba]", detalhou Noemia Rocha.

Ação da Biblioteca Pública do Paraná
troca doações de alimentos por livros novos

No Dia Mundial do Livro, a Biblioteca Pública do Paraná
lança uma nova ação do projeto Biblioteca Solidária, voltada para
famílias em situação de vulnerabilidade social em função da
pandemia. As primeiras 300 pessoas que doarem alimentos não
perecíveis para as entidades Playing For Change, Gastromotiva e
Projeto Luz, por meio da campanha da BPP, recebem um livro
novo, editado pelo selo Biblioteca Paraná. São antologias de au-
tores paranaenses, resgates literários importantes, coletâneas com
entrevistas publicadas no jornal Cândido, obras vencedoras dos
concursos promovidos pela Biblioteca Pública e séries como Um
Escritor na Biblioteca e Roteiro Literário.

27 de Abril
Dia da Empregada Doméstica; Dia do Sacerdote; Dia de Santa

Maria Maior.

Quatro Barras
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Secretaria de Traba-
lho, Emprego e Eco-

nomia Solidária (Setrab) de
São José dos Pinhais divul-
ga novas vagas de trabalho
disponíveis no município.

Confira as novas vagas
disponíveis de:
- Motorista entregador;
- Operador de telemarke-

ting ativo e receptivo;
- Auxiliar administrativo;

SETRAB São José dos Pinhais:
Novas oportunidades de

trabalho neste início de semana

A

PMSJP

São José dos Pinhais divulga vagas de trabalho

- Auxiliar de manutenção
predial;

- Auxiliar de limpeza;
- Assistente administrati-

vo;
- Soldador;
- Vendedor interno;
- Mecânico;
- Merendeiro;
- Auxiliar de pessoal,
- Inspetor de alunos.

A Setrab ressalta que no

intuito de otimizar o tempo
de cada candidato e seguir
as normativas de combate e
prevenção ao COVID-19, a
Secretaria orienta que os in-
teressados nas vagas oferta-
das, enviem o número de re-
ferência da vaga pretendida,
juntamente com seu núme-
ro do PIS ou CPF para o Te-
legram: SINESJP (41)
99127-7172.

DIVULGAÇÃO

Hoje será a vez dos idosos com 68 anos ou mais e profissionais de saúde

Fazenda Rio Grande
iniciou nova fase de

vacinação contra a Covid-19

Teve início nesta segun-
da-feira (26) mais uma eta-
pa de vacinação contra a
Covid-19. Entre as 9 e 15
horas foram imunizados
(primeira e segunda doses)
profissionais de saúde e
idosos com 69 anos ou
mais.

Nesta terça-feira (27)
será a vez dos idosos com
68 anos ou mais e profis-
sionais de saúde, confor-
me calendário de vacina-
ção divulgado na última
semana pela Secretaria
Municipal de Saúde.

Desde o início das va-

cinações, na última sema-
na de janeiro, já foram
aplicadas 9.441 doses,
sendo 7.020 a primeira e
2.421 segunda dose. Até o
dia 23 de abril, o municí-
pio havia recebido 13.190
doses de vacinas.

O calendário continua
no dia 28 (67 anos ou mais
e profissionais de saúde),
dia 29 (66 anos ou mais e
profissionais de saúde) e
dia 30 (65 anos ou mais e
profissionais de saúde),
sempre das 9 às 15 horas
em todas as unidades bá-
sicas de saúde.
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A população poderá acompanhar ao vivo e participar através do WhatsApp

A Prefeitura de Pira-
quara retomará as etapas
de participação popular da
revisão do Plano Diretor.
Após ser adiada, a Audi-
ência Pública da Apresen-
tação das Propostas e Le-
vantamentos das Estratégi-
as será realizada no dia 05
de maio, às19h, por meio
de transmissão online no
Facebook e You Tube do
município.

A população poderá
acompanhar ao vivo e par-
ticipar através do WhatsA-
pp que será disponibilizado
durante a audiência. A opção
pelo evento remoto se deve
ao momento de pandemia

e as restrições impostas
para contenção da doença.
Todas as demais infor-
mações sobre a revisão
do Plano Diretor de Pira-
quara estão disponíveis no
www.piraquara.pr.gov.br/
planodiretor.

SERVIÇO:

3ª Audiência Pública
do Plano Diretor
DATA: 05/05/21
HORA: 19h
TRANSMISSÃO AO
VIVO:
www.facebook.com/
piraquarapref e
www.youtube.com/
piraquarapref

Prefeitura de Piraquara remarcou a
3ª Audiência Pública do Plano Diretor
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gestão da prefeita
Marli Paulino e da

vice-prefeita Rosa Maria,
chega a 100 dias de gover-
no. Esse é um marco e,
apesar dos primeiros me-
ses de 2021 terem sido re-
pletos de desafios por con-
ta da pandemia do Coro-
navírus, o município já re-
alizou diversas ações.
Mesmo diante do mo-
mento difícil, o município
já investiu mais de 16 mi-
lhões em diversas ações e
projetos empreendidos
nesses primeiros 100 dias
da gestão.

“Temos enfrentado um
período muito difícil. A
questão da saúde é priori-
dade neste momento, por
conta da pandemia. Nos-
sas equipes buscam in-

Com 100 dias de governo,
Pinhais registra importantes avanços

Mesmo diante do momento difícil, o município já investiu mais de 16 milhões em diversas ações e projetos empreendidos nesse período da gestão

cansavelmente trabalhar
em todas as frentes para
combater esse vírus e suas
consequências. Mas, em
paralelo, a prefeitura não
parou. Temos dado anda-
mento aos projetos pro-
postos em nosso plano de
governo para que possa-
mos melhorar ainda mais
a qualidade de vida em
Pinhais”, destaca a prefei-
ta Marli Paulino.

CONFIRA AS
PRINCIPAIS AÇÕES:
SAÚDE
- Custeado integralmen-

te pela Prefeitura, a 7ª
edição do Mutirão da
Saúde irá retirar cerca
de 5 mil pessoas da fila
de espera por especia-
lidades, desta vez vol-

tado às áreas de urolo-
gia, proctologia e colo-
proctologia.

- Um grande passo tam-
bém foi o início do pla-
nejamento da constru-
ção do Hospital Muni-
cipal de Pinhais, com
UTI. Nos primeiros me-
ses de 2021, foi consti-
tuído um Comitê Ges-
tor que alinha as deci-
sões.

- Outra ação importante
é a construção da nova
Unidade Básica de Saú-
de Perdizes, que já tem
avançado. A constru-
ção está em fase de li-
citação, a região ganha-
rá uma nova unidade
com clínica de odonto-
logia para atender mo-
radores.

SEGURANÇA
- A criação da Secretaria de

Segurança Pública e
Trânsito era uma deman-
da crescente em Pinhais
e já foi instalada nos pri-
meiros dias da gestão.

- Foi ampliado o número
de viaturas e armamen-
tos, e o grupo especial
da Guarda Municipal
recebeu novo farda-
mento.

- Definição do Sistema
para Implantação da
Muralha Digital.

- Futuro convênio com o
Detran-PR para que este
seja municipalizado.

- Em fase de implanta-
ção, a GM especializa-
da terá como foco a Lei
Maria da Penha e pro-
teção das mulheres em

situação de medida pro-
tetiva.

- Instalação de botão de
pânico nas escolas para
oferecer mais segurança
à comunidade escolar.

EDUCAÇÃO
- Mesmo com aulas sus-

pensas, a Secretaria de Edu-
cação não parou. Entre as
adaptações a alimenta-
ção escolar foi transfor-
mada em um kit de ali-
mentação, fornecido
mensalmente às famílias.

- Reforma e ampliação
da Escola Clementina
Cruz; novo CMEI Vini-
cius de Moraes que já co-
meçou a ser construído;
reforma e ampliação da
Escola Municipal José
Brunetti Gugelmin.

A
Mesmo diante do momento difícil, o município já investiu mais de 16 milhões em diversas ações

PMP
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OBRAS
- Uma obra muito aguar-

dada, que já está em
andamento, é a moder-
nização da Rua Mano-
el Bandeira. Uma im-
portante via de ligação
entre os bairros Pinevi-
lle, Vargem Grande e
Weissópolis.

- Um grande programa
de calçadas vem sendo
implantado em Pinhais.
Nesta gestão a previsão
é concluir aproximada-
mente 100 km de cal-
çamento por toda a ci-
dade.

- Pinhais tem sido refe-
rência na implantação
de tecnologia em prol
dos seus cidadãos. Na
iluminação pública, o
trabalho de implanta-
ção das lâmpadas com
tecnologia LED nas
ruas da cidade foi in-
tensificado. Só em
2021 já foram moderni-
zados mais de 200 pon-
tos com lâmpadas LED.

- Já em andamento tam-
bém a ampliação do
programa de ciclovias e
ciclofaixas

- Outra obra que vai me-
lhorar a mobilidade ur-
bana da cidade é o
novo binário Vargem
Grande/ Pineville, com
ligação das Ruas Ma-
noel Bandeira com a
Cairo, o qual já come-
çou a ser executado.

ASSISTÊNCIA SOCIAL
- Os CRAS vêm prestan-

do atendimento contí-
nuo às famílias em si-
tuação de risco e vul-
nerabilidade social.
Um dos principais ser-

viços é a entrega de
cestas básicas e a con-
cessão do benefício do
Cartão Alimentação.

- Outra ação desenvolvi-
da pela Assistência
Social,  é o cuidado
com os idosos. Neste
período, as atividades
presenciais estão sus-
pensas, mas a Secreta-
ria tem realizado ativi-
dades e encontros on-
line para continuar
acolhendo os idosos.

- Construção da piscina
do Centro de Convi-
vência do Idoso - CCI
que também é uma pro-
messa, e tem previsão
de entrega ainda em
2021.

URBANISMO E
PROCURADORIA
- Revisão do novo Plano

Diretor que está na eta-
pa de consulta à popu-
lação, indicando o que
pode ser melhorado na
cidade nos próximos
dez anos.

- A Implantação do Pla-
no de Mobilidade Ur-
bana também já está
sendo executada, com
previsão de finalização
ainda em 2021.

- Mudança na aprova-
ção de projetos de en-
genharia para executar
esse serviço de forma
digital, agilizando e
simplificando todo o
processo.

- Regularização Fundiá-
ria, com a modalidade
de regularizar a parte
ideal em condomínio
de lote, dando mais efe-
tividade à Lei de Regu-
larização de Edifica-
ções já existente.

DESENVOLVIMENTO
ECONÔMICO
- Criação do Programa

Superação para recu-
peração das atividades
econômicas, com di-
versas ações, como
atração de investimen-
tos, facilidade na aber-
tura de empresas, Fun-
do para liberação de
empréstimos, entre ou-
tros.

- Mudança do ende-
reço da Criarte - Co-
operativa de Criações
Artesanais de Pinhais,
que  j á  e s t á  a t e n -
d e n d o  n o  B o s q u e
M u n i c i p a l  d e  P i -
nha is .

FINANÇAS
- Como parte do Orça-

mento Participativo,
já em 2021 o municí-
pio iniciou a Coleta
de Sugestões do Pla-
no Plurianual e da Lei
de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) 2022, dei-
xando permanente a
coleta de sugestões
on-line.

Revitalização na rua das Laranjeiras

P
M

P

Com 100 dias de governo, Pinhais registra importantes avanços
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MEIO AMBIENTE
- Implantação de Eco-

pontos, na Secretaria
de Meio Ambiente,
com o objet ivo da
destinação correta
aos materiais  não
mais usáveis e que
são comumente joga-
dos em rios, terrenos
baldios ou em vias
públicas.

- Outra novidade é a im-
plantação de Unidade
Móvel de Proteção Ani-
mal, para prestar aten-
dimento médico veteri-
nário a animais em si-
tuação de rua.

- O Centro de Castração
está em fase final de
construção e será en-
tregue ainda este ano.

ESPORTE E LAZER
- Ampliação, constru-

ção, reforma e manu-
tenção dos espaços
esportivos; moderniza-
ção de praças, com no-
vos brinquedos para
crianças, inclusive
brinquedos acessíveis.

- Reforma geral e ampli-
ação do Ginásio Polies-
portivo Perdizes.

- Reforma e revitaliza-
ção do Centro de Espor-
tes Unificados, no Bair-
ro Weissópolis.

Limpeza do Rio Palmital

Vacinação no sistema drive thru

ADMINISTRAÇÃO
Como parte das ações

implementadas este ano,
o Vale Alimentação se
tornou permanente,
bem como os salários e
reajustes dos servidores
municipais sendo manti-
dos em dia, e a já reco-
nhecida liquidez e paga-

mentos em dia dos forne-
cedores.

GOVERNO
O contato com os dife-

rentes setores da cidade,
como por exemplo, os
empresários, tem sido
fundamental para preser-
var o diálogo em relação

à tomada de decisões do
que se refere ao enfrenta-
mento da pandemia. Ou-
tro fator importante se re-
fere à comunicação ofici-
al das ações da Prefeitura,
especialmente sobre a
pandemia e a imunização
da população. A transpa-
rência nos dados e uma

comunicação efetiva tem
colocado o município em
destaque, quando se trata
de índices de transparên-
cia. Para além das ações do
plano de governo, o mu-
nicípio tem trabalhado
paralelamente em outras
frentes. Como é o caso do
plano de vacinação, con-
tra a Covid-19, que foi es-
truturado no município
para aplicar de forma ágil
todas as vacinas recebi-
das.

Podemos citar também
a contínua limpeza dos
rios, novo asfalto nas ruas
do Jardim Karla, obras na
Marginal da Avenida Ja-
cob Macanhan, nova pra-
ça na Av. Jacarezinho, sa-
nitização e limpeza das
ruas, para evitar a prolife-
ração do coronavírus e
blitzes sanitárias. Todas
estas ações demonstram o
compromisso que a admi-
nistração municipal tem
com a população de Pi-
nhais, e que mesmo em
meio a um cenário desafi-
ador, todas as áreas estão
recebendo atenção.
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Com 100 dias de governo, Pinhais registra importantes avanços
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Prefeitura de Fazenda
Rio Grande, por meio

da Secretaria Municipal
de Educação (SME) entre-
gou nesta sexta-feira (23)
milhares de kits de ali-
mentos para as famílias
de estudantes que estão
regularmente matricula-
dos nas Escolas e CMEIs
da Rede Municipal  de
Ensino, inscritos no Pro-
grama Bolsa Família.  No
total, serão beneficiados
4.080 alunos.

Os kits são compostos
por frutas, verduras, horta-
liças, pão e bolachas da
Agricultura Familiar de fa-
zenda Rio Grande. Cada kit
pesa 12 quilos e segue a ali-
mentação prescrita nos car-
dápios para os próximos 15
dias.

Prefeitura de Fazenda Rio Grande
entrega kits de alimentos
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O to que os próximos kits vi-
rão acompanhado de outros
alimentos", explicou a se-
cretária Sirlene Silva.

Na opinião de M.F., 33
anos, mãe de duas estudan-
tes da Escola Marlene Bar-
bosa, o kit de alimentos che-
gou em bom momento. "Vou
ser a merendeira delas nos
próximos dias", comentou.

As famílias que tiverem
dúvidas, devem entrar em
contato com a direção da Es-
cola ou CMEI para qualquer
esclarecimento, pois cada
unidade teve autonomia
para organizar a distribui-
ção.

Todos os locais deverão
ser respeitados o uso de
máscaras, distanciamento
social e apenas um represen-
tante por família.

O prefeito Dr. Nassib acompanhou a entrega dos kits e ressaltou
a importância de manter o serviço durante a pandemia

Campina Grande do Sul

Campanha do Agasalho! Chegou a
hora de aquecer quem mais precisa
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A Campanha do Agasalho 2021, já começou!

O frio chegou e mais
uma vez é hora de abrir o
guarda-roupa e doar aque-
las peças que já estão es-
quecidas dentro do armá-
rio, mas que ainda podem
aquecer muitas pessoas
nesse inverno.

Ela e muitas outras pe-
ças são fundamentais para
aquecer o inverno das pes-
soas que mais precisam.

Para proteger essa popu-
lação mais vulnerável do
frio intenso a Prefeitura de
Campina Grande do Sul
através da Secretaria de
Ação Social, Família e Cul-
tura, lançou a Campanha
do Agasalho 2021 com o

slogan "Espalhe calor hu-
mano".

Toda doação é bem-vin-
da, como blusas, calças,
meias, toucas, luvas, ca-
checóis, cobertores, man-
tas e calçados. A campa-
nha arrecada peças para
todas as idades.

Para doar você não pre-
cisa nem sair de casa, bas-
ta entrar em contato com
a Secretaria de Ação Soci-
al, pelo telefone (41) 3676-
8171 ou (41) 99264-6970,
e a Secretaria vai buscar
sua doação.

Com a sua ajuda, o in-
verno vai ser a estação da
solidariedade.

O prefeito Dr. Nassib
acompanhou a entrega dos
kits e ressaltou a importân-
cia de manter o serviço du-
rante a pandemia. "A entre-
ga dos kits é parte de nosso
compromisso com a educa-

ção e todos estudantes que
precisam dessa alimenta-
ção", comentou.

Segundo a SME, no mo-
mento da retirada, o respon-
sável pela criança precisa
apresentar um comprovan-

te, cartão do Bolsa Família
ou a carteira de identidade
para a conferência de dados.

"Esse primeiro kit de ali-
mento, está sendo somente
com os produtos da agricul-
tura familiar, e está previs-
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través de uma parceria
com a Viveiros Pitol,

empresa da cidade de Anta
Gorda (Rio Grande do Sul)
pioneira no país na produção
de noz pecan, a Prefeitura de
São José dos Pinhais, interme-
diada pela Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abaste-
cimento (Semag), traz uma
nova fonte de renda aos agri-
cultores do município interes-
sados no cultivo de nozes pe-
can.

Com a parceria, as mudas
de noz pecan, com dois (2)
anos, serão negociadas por R$
57 reais cada, a Viveiros Pitol
não cobrará frete desta entre-
ga e os interessados poderão
parcelar a compra de mudas
em até 6 vezes sem juros. Até
o momento, mais de 100

Noz Pecan: com apoio técnico e orientação,
Secretaria Municipal de Agricultura traz nova fonte

de renda aos agricultores de São José dos Pinhais
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Atualmente, o Brasil importa aproximadamente 97% da produção de nozes pecan do mercado internacional

(cem) mudas de noz pecan já
foram adquiridas por agricul-
tores de São José dos Pinhais.

Atualmente, o Brasil im-
porta aproximadamente 97%
(noventa e sete por cento) da
produção de nozes pecan do
mercado internacional. O qui-
lo, deste tipo de noz, é comer-
cializado no país por cerca de
R$ 12 reais. A noz (pecan)
pode ser negociada inteira,
quebrada, moída e em fari-
nha. O óleo de noz pecan é
outro derivado (lançamento)
também comercializado.

Até o dia 30 de abril, a Se-
mag estará com o prazo de
adesão aberto. Dúvidas e es-
clarecimentos podem ser ob-
tidos no telefone da secreta-
ria: 3381-5824 (com Marize-
ly).
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Mais informações pelo telefone: 3590-3309

Na última semana, a
Agência do Trabalhador de
Piraquara esteve mobiliza-
da durante o processo sele-
tivo do Super Gype, nova
rede atacadista que vai abrir
sua primeira loja na Rua
Betonex, bairro Guarituba.
Foram 185 pessoas encami-
nhadas para o preenchimen-
to de 90 vagas de emprego.
Todo o processo de entre-
vistas e contrações foi con-
duzido pela empresa.

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, por
meio da Agência do Traba-
lhador, fez a divulgação,
agendamento e encaminha-
mento dos interessados. Na
quinta-feira, dia 22, e na
sexta, dia 23, os candidatos
participaram do processo
seletivo.

"Disponibilizamos toda
a nossa estrutura para fazer
esse intermédio entre a em-
presa e os munícipes inte-
ressados nas vagas. A Agên-

Agência do Trabalhador de Piraquara intermediou
processo seletivo de grande rede atacadista

plicou a Secretária de De-
senvolvimento Econômico,
Creusa Nogueira Fróes.

O Prefeito de Piraquara,
Josimar Fróes, acompanhou
o processo seletivo e co-
nheceu a estrutura do ata-
cadista que será inaugura-
do em maio. "Ficamos feli-
zes pelo investimento feito
em nossa cidade que gera
renda e 90 vagas de empre-
go diretas, além das indire-
tas. O município segue a
disposição de todo o empre-
sário que necessite de au-
xílio nos processos de con-
tratação e demais trâmites",
finalizou.

AGÊNCIA DO
TRABALHADOR
DE PIRAQUARA

Endereço: Avenida Ge-
túlio Vargas, nº 81 - Centro.

Horários de atendimen-
to: De segunda a sexta, das
8h às 12h e das 13h às 17h.

cia do Trabalhador está à dis-
posição do empresário de pe-

queno, médio ou grande por-
te que necessite desse supor-

te e oportunize vagas de em-
prego aos piraquarenses", ex-
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IOCine Passeio exibe Prisioneiro Espacial

Quando Issac acorda dentro de uma sala estranha,
ele descobre que é na verdade um prisioneiro, que foi
enviado ao espaço para iniciar a primeira colônia da
Terra fora do mundo como uma nova punição. As ses-
sões são pagas e disponibilizadas na plataforma parcei-
ra Cinema Virtual, que se acessa no botão abaixo "Ins-
creva-se para assistir".
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As obras estão dentro do planejamento estadual de modernização das estruturas

Governo do Paraná in-
vestiu cerca de R$ 60

milhões em infraestrutura es-
colar no primeiro trimestre de
2021. Ao todo 124 obras fo-
ram iniciadas, contratadas ou
concluídas. Os recursos tam-
bém envolvem ampliações,
reparos e construção de cin-
co novas unidades.

A melhoria dos prédios es-
colares acontece mesmo com
as aulas presenciais interrom-
pidas e ajudará a garantir es-
paços de qualidade de ensino
aos paranaenses no retorno
das atividades. As obras estão
dentro do planejamento esta-
dual de modernização das es-
truturas.

"Todo o investimento na
infraestrutura das nossas es-
colas reflete nos índices da
educação. Espaços adequados
permitem que a comunidade
escolar possa desenvolver
suas atividades com foco na

CONCLUÍDAS
Os primeiros três meses

foram suficientes para con-
cluir 42 obras, que somam R$
8,8 milhões. O montante foi
investido em reparos e ampli-
ações de escolas estaduais em
31 municípios de todas as re-
giões do Estado.

INICIADAS
São quase R$ 49 milhões

em investimentos para que 71
obras iniciassem neste primei-
ro trimestre em 48 municípi-
os. Cincos delas são novas
unidades: Províncias da Síria,
em Araucária; Bairro Novo,
em Fazenda Rio Grande; Es-
cola Estadual Mireille M. F. Z
Machado, em Mandirituba;
Centro Estadual de Educação
Profissional de Colorado; e
Escola Integral de Ortigueira.
Elas ficam na Região Metro-
politana de Curitiba, Noroes-
te e Campos Gerais.

aprendizagem dos estudan-
tes", ressaltou o diretor-presi-

dente do Instituto Paranaen-
se de Desenvolvimento Edu-

cacional - Fundepar, Marcelo
Pimentel Bueno.

O

Governo investe R$ 60 milhões no
primeiro trimestre em obras escolares

São 124 obras iniciadas, contratadas e concluídas no primeiro trimestre, entre ampliações, reparos
e construção de novas unidades. No período foram iniciadas as construções de cinco novas unidades

Curitiba

Saúde retoma aplicação da 1ª dose
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A divulgação do cronograma de vacinação para novas idades depende de
avaliação do estoque remanescente e da chegada de novas doses

A Secretaria Municipal da
Saúde (SMS) retomou o cro-
nograma de aplicação da pri-
meira dose da vacina antico-
vid. Nesta terça-feira (27),
serão vacinadas pessoas com
63 anos completos nascidas
entre 1º de julho e 31 de de-
zembro. A secretária munici-
pal da Saúde, Márcia Huçu-
lak, orienta que a população
siga o cronograma e horários
da vacinação.

"Temos vacina garantida
para esse público, não preci-
sa ir ao ponto de vacinação
antes do horário de abertura,
a vacina é ofertada durante o
dia todo", explicou.

NOVOS LOTES
A retomada do cronogra-

29.340 do laboratório Astra-
Zeneca/Oxford são destinadas
pelo Ministério da Saúde para
a primeira dose e 6.120 doses
produzidas pelo Instituto Bu-
tantan são para a segunda
aplicação.

A divulgação do cronogra-
ma de vacinação para novas
idades depende de avaliação
do estoque remanescente e da
chegada de novas doses.

ORIENTAÇÕES PARA
RECEBER A VACINA

Para esse público não é
necessário agendamento, bas-
ta que familiares ou respon-
sáveis por idosos incluídos
nesta etapa os levem a um dos
pontos de vacinação.

A SMS orienta, no entan-

to, que seja feito o cadastro
no aplicativo Saúde Já, para
dar mais agilidade ao proces-
so de vacinação.

Para receber a vacina, o
idoso deve apresentar um do-
cumento de identificação
com foto, CPF, comprovante
de residência com endereço
válido de Curitiba e uma ca-
neta.

CRONOGRAMA DA
PRIMEIRA DOSE
- 63 anos completos nasci-

dos entre 1º de janeiro e
30 de junho: segunda-fei-
ra, 26 de abril

- 63 anos completos nasci-
dos entre 1º de julho e 31
de dezembro: terça-feira,
27 de abril

ma é feita com o novo lote de
imunizantes entregues pela
Secretaria de Estado da Saú-

de do Paraná para Curitiba na
sexta-feira (23). São 35.460
novas doses de vacina,
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Em razão da pandemia, as sessões da CMC são realizadas por videoconferência

tendendo a pedidos
dos taxistas e dos

concessionários do trans-
porte escolar, os vereado-
res da Câmara Municipal
de Curitiba (CMC) apro-
varam, nesta segunda-fei-
ra (26), regime de urgên-
cia para o projeto do Exe-
cutivo que ajuda em R$
4,3 milhões as duas cate-
gorias profissionais. O va-
lor será dado de forma in-
direta, por meio da remis-
são das outorgas devidas
por eles à Urbs em 2020.
A votação em plenário
será na próxima segunda-
feira, dia 3 de maio.

O pedido de urgência
foi uma iniciativa do ve-
reador Professor Euler
(PSD), endossada pelo ple-
nário, em votação simbó-
lica. O parlamentar argu-
mentou que acelerar a
votação do projeto do Exe-
cutivo daria mais segu-
rança aos profissionais.

"A cobrança destas ta-
xas, em momento tão de-
licado, está inclusive
comprometendo a subsis-
tência destas classes e
suas famílias", justificou,
no requerimento. "As ca-
tegorias têm sofrido du-
rante a pandemia", acres-
centou, em plenário.

O vereador Alexandre
Leprevost (SD) também se
manifestou pela votação
positiva ao pedido de ur-
gência, dizendo, inclusi-
ve, que "a taxa de outorga
está muito alta para os ta-
xistas, considerando que
o movimento [de passa-
geiros] caiu muito depois
da entrada dos aplicativos
[de transporte] no merca-
do". No caso daqueles que
já quitaram essa dívida, o

valor pago será converti-
do em crédito na cobran-
ça de 2022.

REMISSÃO DAS
OUTORGAS

No jargão técnico, o
projeto do Executivo ofi-
cializa a remissão da obri-
gação de pagamento da
outorga devida à Urbs por
taxistas e pelo transporte
escolar referente ao ano
de 2020. A outorga, no
caso, é uma espécie de
aluguel pago por opera-
dores privados à Prefeitu-
ra de Curitiba pelo direito
de realizar um serviço pú-
blico, após serem selecio-
nados para isto pela enti-
dade gestora - no caso, a
Urbs.

Na justificativa, assina-
da pelo prefeito Rafael
Greca, fala-se em auxiliar

"as atividades que foram
nefastamente prejudica-
das ante o advento da co-
vid-19". "No caso particu-
lar do transporte escolar,
nem mesmo está havendo
a prestação dos serviços,
eis que as escolas suspen-
deram o calendário esco-
lar presencial", acrescen-
ta o chefe do Executivo.

PEDIDO DE URGÊNCIA
Para que um pedido de

urgência de autoria dos
vereadores seja registrado
no Legislativo é necessá-
rio o apoiamento de pelo
menos 13 dos 38 parla-
mentares. Depois disso,
passa pelo crivo do plená-
rio, em votação de turno
único, na segunda parte
da Ordem do Dia. Se apro-
vado, a proposta de lei que
foi objeto do requerimen-

to é apreciada em plená-
rio depois de três dias
úteis, independentemen-
te dos pareceres das co-
missões permanentes.

COMPENSAÇÃO À URBS
Contudo, como a re-

missão das outorgas dos
táxis e do transporte esco-
lar impactam o orçamen-
to da Urbs, a prefeitura jul-
gou ser necessário com-
pensar a gerenciadora des-
sas concessões pela perda
da receita já prevista no
orçamento do órgão. Para
isso, o Executivo encami-
nhou um projeto de lei
orçamentária para a CMC.
O crédito adicional suple-
mentar já está sob análise
da Comissão de Econo-
mia e aumenta em R$
4.338.250,00 o capital so-
cial da Urbs, remanejando

esse recurso de superavit
financeiro do exercício de
2020.

Projetos de leis orça-
mentárias têm um trâmi-
te especial no Legislativo,
incluindo os créditos adi-
cionais especiais e suple-
mentares. Eles são admi-
tidos pelo colegiado de
Economia, depois seguem
para o plenário, quando
são incluídos na Ordem
do Dia por três sessões
consecutivas para recebi-
mento de emendas. É por
isso que, nesta semana,
começando por hoje (26),
a proposição aparecerá na
Ordem do Dia. Concluída
esta consulta aos parla-
mentares, a matéria retor-
na à Comissão de Econo-
mia, para parecer sobre o
tema, para depois ser sub-
metida ao plenário.

Câmara aprova urgência para socorro
de R$ 4,3 mi a táxis e transporte escolar

Com aprovação do regime de urgência, será votado na próxima segunda-feira (3) projeto que oficializa a remissão das outorgas referentes a 2020. Ajuda soma R$ 4,3 milhões
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Mural do Gramadão fortalece a arte de
rua e estimula talentos de Foz do Iguaçu

Trabalho já foi entregue oficialmente e ficará exposto até outubro, quando está prevista a reinauguração do espaço de lazer. Iniciativa é da Itaipu Binacional
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Ugrafitagem dos 800

metros quadrados de
tapumes metálicos que co-
brem as obras do Gramadão
da Vila A, em Foz do Iguaçu
(PR), com recursos da Itaipu
Binacional, deu impulso a
uma forma de expressão ar-
tística disseminada nos gran-
des centros urbanos, mas ain-
da pouco explorada na cida-
de da fronteira: a street art, ou
arte de rua. O trabalho já foi
entregue oficialmente e fica-
rá exposto até outubro, quan-
do está prevista a conclusão
das obras e a reinauguração do
espaço de lazer.

Em apenas um mês, os ar-
tistas locais transformaram
trechos da Avenida Silvio
Américo Sasdelli e Rua Perdi-
gão em uma grande galeria a
céu aberto, com imagens ins-
piradas no tema "Gentilezas
Urbanas". Foram utilizadas
aproximadamente 800 latas
de tinta spray. O abraço entre
os amigos, o encontro cari-
nhoso entre o jovem e o ido-
so, brincadeiras infantis, o
passeio da criança com seu
animal de estimação, o des-
canso à beira da árvore, com
o pôr do sol mais bonito da
cidade - tudo isso foi tema
para as obras que estampam
o painel.

Para fazer o trabalho, os
autores adotaram o estilo
"spray art", considerado uma
"grafitagem raiz" no mundo
das artes. Nele, a pintura é
feita diretamente sobre a su-
perfície - diferentemente do
estêncil, que usa moldes va-
zados como apoio. "O estên-
cil é uma técnica com dese-
nho mais rígido, quando não
se pode ter muita margem de
erro. Nós decidimos pintar
direto porque ficamos mais
livres para nos expressar",
explica a grafiteira Victoria
Budel, 22 anos, artista envol-
vida na produção.

"O estêncil funciona mais
em superfícies lisas. No tapu-
me (ondulado) é bem mais
complicado. Você precisa vi-
rar a lata em diferentes posi-
ções para não espalhar a tinta
e esfumaçar os traços", com-
pletou Davi Souza, que tam-
bém trabalhou no projeto.

Estudante de Antropologia
na Universidade Federal da

A Itaipu Binacional deu impulso para a grafitagem dos 800 metros quadrados
de tapumes metálicos que cobrem as obras do Gramadão da Vila A, em Foz do Iguaçu

Integração Latino-Americana
(Unila), Victoria vê com oti-
mismo o fortalecimento da
arte de rua em Foz do Iguaçu.
Ela morou nove anos em São
Paulo, onde o estilo faz parte
da paisagem urbana há muito
tempo. "Gostava de reparar
quando via um artista traba-
lhando, observava os dese-
nhos já feitos e me inspirei
muito em viver a arte na prá-
tica", afirma. As referências
vieram de artistas como a
equatoriana Sandra Fabara, a
"Lady Pink", Katia Suzue e
Mag Magrela. Davi também
viveu em São Paulo, nos anos
1990, e acompanhava o tra-
balho de autores hoje consa-
grados, como Binho Ribeiro,
Paulo César Silva, o "Speto",
e os irmãos Gustavo e Otavio
Pandolfo, conhecidos como
"Os Gêmeos".

Ainda em São Paulo, Davi
passou pela transição comum
a alguns artistas de rua: de
pichador (uma forma de trans-
gressão) para grafiteiro (ex-
pressão de arte). "Trabalhava
numa metalúrgica e todos os
finais de semana praticava [o
grafite] nas paredes do fundo
da casa onde morava. Eu me
dediquei ao máximo, até me

profissionalizar." Ao chegar a
Foz do Iguaçu, o artista estra-
nhou a quantidade de muros
e fachadas vazios, sem vida.
"Foi aí que tentei me aproxi-
mar de Itaipu e me chamaram
para fazer um painel no Hos-
pital Costa Cavalcanti. Fica-
mos muito felizes porque co-
meçamos a ter mais oportu-
nidades", afirma. O trabalho
de 90 metros de extensão, em
uma ala exclusiva do HMCC,
foi concluído em setembro de
2020. Antes, em fevereiro,
pouco antes da pandemia de
covid-19 impactar o País, ar-
tistas mobilizados pela Itaipu
grafitaram um muro de quase
100 metros da sede do Cen-
tro de Atenção Integral ao
Adolescente de Foz do Igua-
çu (Caia), localizada no Bubas
(bairro Porto Meira), uma das
maiores ocupações do País.
Victoria foi um deles.

"A street art é um movi-
mento importante e Foz do
Iguaçu tem um grande poten-
cial: é um lugar bonito, cheio
de culturas. Acredito que esse
novo trabalho, no Gramadão,
possa inspirar outros jovens a
seguirem o mesmo caminho.
Muitos param, conversam
com a gente, e têm interesse

em aprender grafite e viver de
arte", diz Victoria. "Espero que
tenhamos mais espaços para
mostrar a nossa arte", com-
pleta Davi.

A produtora cultural Yoná
Castilho, da Companhia de
Teatro Amadeus, que coorde-
nou o projeto, avalia que a
iniciativa de Itaipu contempla
duas dimensões: o apoio ao
artista, prejudicado economi-
camente pela crise sanitária,
e o acolhimento ao cidadão.
"O artista facilita a vida de
todos durante uma pande-
mia", reflete. "Imagine uma
quarentena sem poder consu-
mir nenhum conteúdo relaci-
onado à arte: nenhuma série,
filme, música, novela. Seria
definitivamente mais difícil.
Então poder levar para a co-
munidade cores, tintas, men-
sagens de harmonia e cumpli-
cidade é gratificante para
nós."

NOVO GRAMADÃO
As obras de revitalização

do Gramadão da Vila A come-
çaram em outubro do ano pas-
sado e contemplam nova ilu-
minação, arborização, sinali-
zação, criação de rampas e
adaptação da Concha Acústi-

ca, melhorias no mobiliário
urbano, ordenamento e ade-
quação das barraquinhas de
comidas, entre outros. O in-
vestimento é de R$ 3,9 mi-
lhões, recurso da margem bra-
sileira da Itaipu. A proposta
foi apresentada pelas assesso-
rias de Comunicação Social e
de Turismo e a execução é da
Diretoria de Coordenação da
empresa. A conclusão das
obras está prevista para outu-
bro.

O diretor-geral brasileiro,
general João Francisco Ferrei-
ra, reforça que as obras no
Gramadão da Vila A darão
mais conforto e qualidade de
vida para o cidadão, além de
transformar o espaço em um
novo atrativo turístico da ci-
dade. Ele cita outros projetos
voltados para a cidade, como
o Mercado Municipal, as ci-
clovias e pistas de caminha-
das. "Essas iniciativas benefi-
ciam a população como um
todo, de Foz do Iguaçu e re-
gião, e abrem novas oportu-
nidades de negócios. O pe-
queno comerciante, o artista,
os profissionais do turismo,
todos ganham com uma cida-
de mais bonita e mais movi-
mentada."
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INGREDIENTES:
- 500gr de espaguete
- 300gr de muçarela picado em

pedaços pequenos
- 500gr de peito de frango cozi-

do e desfiado
- 1/2 cebola
- 1/2 tomate
- 1 lata de ervilhas em conserva
- 1 xícara de molho de tomate
- Sal e pimenta à gosto
- 500gr de catupiry
- 10 azeitonas sem caroço e pi-

cadas em lascas

MODO DE PREPARO:
1. Cozinhe o macarrão confor-

me as instruções da embalagem,
escorra e reserve

2. Refogue o frango desfiado
com a cebola, o tomate e o molho
de tomate, acerte os temperos,
acrescente as ervilhas e reserve

3. Arrume em camadas num re-
fratário na seguinte sequência: mu-
çarela regada com um pouquinho
do molho do frango, metade do
macarrão, o frango desfiado, o resto
do macarrão, o catupiry e as azei-
tonas por cima

4. Leve ao forno por mais ou
menos 30 minutos.

Ninguém resiste a uma
boa massa preparada
com muita dedicação e
carinho. Pensando nisso,
o Agora Paraná decidiu
compartilhar receitas de-
liciosas de macarronadas
para que você se inspire e
faça sucesso no almoço de
domingo! Confira!

Macarronada de
frango com catupiry

REPRODUÇÃO GOOGLE

Curitiba

Fornecimento de kits de alimentação
será feito de 3 a 7 de maio
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ção vai fornecer os kits de ali-
mentação escolar de 3 a 7 de maio.
Desde o início da pandemia da covid-
19, em 2020, a Prefeitura de Curitiba
entrega mensalmente os kits para ga-
rantir a alimentação escolar durante
este período de ensino remoto.

Todas as famílias com crianças e
estudantes matriculados em unidades
da rede municipal de ensino têm di-
reito ao kit, que traz arroz, feijão, óleo,
farinha de trigo, fubá, leite e hortifrú-
tis. Os itens perecíveis incluem pro-
dutos da agricultura familiar, como
frutas e legumes.

As entregas às famílias são feitas
nas unidades onde o estudante está
matriculado, seguindo os protocolos
de segurança: distanciamento social,
uso de máscara e higienização. As
unidades estão equipadas com tape-
tes sanitizantes e totens de álcool gel
70%.

"O fornecimento busca suprir as
necessidades nutricionais da criança
ou estudante enquanto durar a neces-
sidade de ensino remoto", afirma a
secretária municipal da Educação,

Maria Sílvia Bacila. A secretária refor-
ça que as aulas presenciais seguem
suspensas na rede municipal por tem-
po indeterminado e qualquer mudan-
ça nesse cenário depende da avalia-
ção das autoridades de saúde.

BALANÇO
A Prefeitura já forneceu, desde o

início da pandemia, mais de um mi-
lhão de kits de alimentação escolar às

famílias. Foram entregues mais de 12
mil toneladas de alimentos.

VEJA OS DIAS DA
SEMANA POR REGIONAL
Terça-feira: Bairro Novo e Portão
Quarta: CIC e Matriz
Quinta: Tatuquara e Pinheirinho
Sexta: Boqueirão e Cajuru

Todas as famílias com crianças e estudantes matriculados
em unidades da rede municipal de ensino têm direito ao kit

A Polícia Civil do Paraná (PCPR)
abriu inquérito policial para apurar a
suspeita de falsificação de testes de
Covid-19 por jogadores de um clube
de futebol da região Oeste do Estado.
O caso veio a público após a Federa-
ção Paranaense de Futebol (FPF) di-
vulgar uma nota esclarecendo o ocor-
rido durante uma partida na tarde da
última quinta-feira (22), em Curitiba.

A PCPR já procurou a Federação,
que passou todas as informações e
provas do possível crime. O clube
apresentou exames com rasuras, to-
dos de um único laboratório e com a
assinatura da mesma médica. O indí-
cio da falsificação foi notado pela fe-
deração. Todos os envolvidos devem
ser ouvidos durante as investigações.
A PCPR também vai apurar se houve
falsificação por parte de outros clu-
bes envolvidos na disputa pelo cam-
peonato. "Nós também temos a preo-
cupação de que em outros jogos essa

PCPR investiga falsificação de testes de
coronavírus por clube de futebol do Oeste

O caso veio a público após a Federação Paranaense de Futebol (FPF) divulgar uma nota esclarecendo o ocorrido
durante uma partida na tarde da última quinta-feira (22), em Curitiba. O inquérito terá duração de 30 dias
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O delegado da PCPR, Luiz Carlos, concede entrevista na Delegacia Móvel de Atendimento
a Futebol e Eventos, referente a inquérito policial para apurar a suspeita de falsificação
de testes de Covid-19, de jogadores de um clube de futebol da região Oeste do Estado

situação tenha ocorrido. Sendo assim,
vamos verificar se aconteceu falsifi-
cação de exames em jogos que já fo-
ram realizados", esclareceu o delega-

do da PCPR, Luiz Carlos de Oliveira.
O inquérito terá duração inicial de 30
dias. O prazo de investigação pode ser
ampliado.
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ÁRIES - Tudo será mais
normal neste momento,
mas o teu sentimento vol-
tado mais para si será
bem mais complexo. No
planeta Marte virá as
questões que expulsam
qualquer ato covarde.
TOURO - Tente não se li-
gar apenas naquilo que
envolver diretamente a
beleza, deixe as pessoas
verem como você real-
mente está.
GÊMEOS - Tente não fa-
lar muito além daquilo
que precisa, as suas ações
serão mais importantes
neste momento. O plane-
ta Júpiter trará uma gran-
de ajuda para você agir
bem neste momento.
CÂNCER - Muitos senti-
mentos se confundirão
no atual momento, mas
irá sentir uma forte inco-
modação bem grande na-
quilo que você está pro-
pondo agora.
LEÃO - Todo o seu caris-
ma despertará de dentro
de você uma grande for-
ça para que aja de forma
amigável. Com força você
poderá sentir tudo aqui-
lo que você acredita.
VIRGEM - Com muita de-
terminação você irá atin-
gir uma camada muito
mais tranquila que imagi-
nava na sua vida. Algu-
mas emoções poderão vir
de forma intensa na sua
direção.
LIBRA - Perderá um pou-
co das questões envol-
vendo os aspectos mais
tranquilos. O planeta Sa-
turno irá enaltecer bastan-
te as coisas mais diplo-
máticas no atual momen-
to da sua vida.
ESCORPIÃO - Tente ali-
viar a pressão para que
todos que estão lhe cer-
cando possam agir r pen-
sar livremente sem a sua
grande influência neste
momento.
SAGITÁRIO - Algumas
coisas que podem mudar
cosmicamente o seu gran-
de e belo signo será mui-
to mais crível do que
você imaginava.
CAPRICÓRNIO - Não
será nada fácil para você
intervir no que for mais
importante para você ago-
ra. Tome ações muito me-
nos autoritárias neste mo-
mento em que precisará
do maior auxílio de Júpi-
ter possível.
AQUÁRIO - Aguarde,
pois muitas coisas irão
fazer você se sentir me-
lhor, até porque o plane-
ta de Mercúrio será um
grande ativador do seu
bom juízo.
PEIXES - Não seja uma
pessoa ligada em demasia
com coisas materiais, faça
o máximo possível para
ser uma pessoa mais amo-
rosa.

Horóscopo do Dia

GERAL / EDITAIS

Publicações

SÚMULA DE REQUERIMENTO
DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO

Marcos Eduardo Kniazewski torna público que irá
requerer ao IAT, a Licença de Instalação para Loteamento
Residencial a ser implantado na Avenida Paraná, S/N, San-
ta Terezinha - Fazenda Rio Grande.

SÚMULA DE RECEBIMENTO
DE LICENÇA PRÉVIA

Marcos Eduardo Kniazewski torna público que recebeu do
IAT, a Licença Prévia para Loteamento Residencial a ser im-
plantado na Avenida Paraná, S/N, Santa Terezinha - Fazen-
da Rio Grande.

defesa de Monique, na
data de ontem, proto-

colizou na Delegacia de Polí-
cia o relato-carta subscrito por
Monique e reforçou a neces-
sidade de seu novo interroga-
tório.

Um Inquérito Policial não
pode ser encerrado com con-
tradições internas. Se existi-
ram várias novas audições de
pessoas que já tinham presta-
do declarações e alteraram
seus depoimentos, maior ra-
zão ainda deveria ter a Auto-
ridade Policial para ouvir no-

ORÇAMENTO
DE ANÚNCIOS:

Súmulas-IAP, Editais
e outros Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br

Caso Henry - defesa de Monique
quer mais um interrogatório

A vamente Monique. Ainda, a
defesa requereu que a ANVI-
SA e o órgão fiscalizador es-
tadual competente sejam ins-
tados a fornecer relatório de
todas as eventuais receitas
médicas subscritas pelo indi-
ciado Jairinho.

Rio de Janeiro,
26 de abril de 2021.

Thiago Minagé
Hugo Novais

Thaise Mattar Assad
Advogados

Carta na íntegra no site: www.agoraparana.com.br
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Na carta, Monique relata que sofria abuso e ameaças por Dr. Jairinho
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Cascavel

Patrulha Ambiental realiza abordagem de
"atravessadores" do Programa Reciclar é Preciso

Guardas municipais encaminharam à sede da Secretaria Municipal do Meio Ambiente um caminhão que coletava de maneira irregular os recicláveis
ntem os guardas mu-
nicipais que atuam na

Patrulha Ambiental abordaram
um caminhão transportando
materiais recicláveis. O fato
ocorreu na Rua Áustria, no
Bairro Cascavel Velho.

A atividade da forma como
foi flagrada é considerada ir-
regular pela Secretaria Muni-
cipal do Meio Ambiente
(Sema), pois há uma rede de
Ecopontos, responsável pelo
trabalho de coleta seletiva na
cidade, dentro d Programa
Reciclar é Preciso. Neste mês
de abril, várias ações foram
realizadas com intenção de
fomento e incentivo a coleta
de materiais, com orientações
à população sobre como pro-
ceder corretamente com a
destinação do lixo reciclável
dentro do Programa.

"A Patrulha Ambiental tem
feito a abordagem de todos
aqueles que trabalham com
material reciclável. Essas pes-
soas devem comparecer à
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Os trabalhadores de materiais recicláveis não cooperados devem procurar
a Secretaria Municipal do Meio Ambiente para receber as orientações

O

sede da secretaria para rece-
berem as orientações sobre
como regularizar a atividade
que desempenham", explicou
o diretor do Departamento de
Conservação Ambiental e
Bem-Estar Animal, Ailton
Lima.

A Secretaria Municipal do
Meio Ambiente está respalda-
da na Lei 12.305 de 2010 que
instituiu a Política Nacional
de Resíduos Sólidos.

A legislação garante ao
município organizar o desti-
no dos materiais recicláveis

provenientes da coleta seleti-
va.

"Os materiais que estão
dentro dos sacos de ráfia são
de responsabilidade do Pro-
grama Reciclar é Preciso. Todo
material é encaminhado às
cooperativas cadastradas e

instaladas nos Ecopontos o
que garante a função social do
resíduo, que é triado por fa-
mílias cooperadas garantindo
renda!", acrescentou Ailton.

Os trabalhadores de mate-
riais recicláveis não coopera-
dos devem procurar a Secre-
taria Municipal do Meio Am-
biente para receber as orien-
tações. A sede da secretaria
está na Avenida Rocha Pom-
bo, 3000, ao lado do Lago
Municipal.

PATRULHA AMBIENTAL
De acordo com os guardas

municipais da Patrulha Ambi-
ental, diariamente de cinco a
10 abordagens são realizadas
pelas ruas do município. A fis-
calização é direcionada à de-
núncia de maus tratos a ani-
mais, descarte irregular de re-
síduos da construção civil e
de pessoas não cadastradas
para o recolhimento de mate-
riais recicláveis.

Para denunciar ligue 153.
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FOTOS: DIVULGAÇÃO

Renzo Menicucci

Cumprimentos do jornal ao meu querido
primo, que hoje mora na Itália, Renzo Meni-
cucci. Desejo muita saúde, prosperidade e
alegria a você que completou mais um ano
de vida nesse domingo (25).

Dayane Nascimento, em seu
aniversário você teve motivos
para sorrir bastante, pois sorri-
sos aquecem corações como
mais nada neste mundo conse-
gue. Desejo que você seja muito
feliz sempre e sempre! Parabéns!

Dayane Nascimento

Cristianne Mazalotti Junior Cáceres

Feliz aniversário, minha amiga e companheira do
Rotary Club de Pinhais, Cristianne Mazalotti! Que essa
data se repita por muitos e muitos anos e que você con-
tinue sempre gentil e alegre!

Cumprimentos do jornal a Junior Cáceres que ani-
versariou nessa segunda (26). Desejo a você muita
saúde, paz e felicidade!

Maria Eduarda

Segunda-feira (26), foi um dia de festa para a Maria Eduar-
da, uma menina cheia de luz, amor, inteligência e irreverencia,
neta da vice-prefeita de Pinhais Rosa Maria de Jesus Colombo.
Desejo a você, Maria, muita saúde, felicidade e que seu futuro
seja brilhante. Parabéns!

Maria Eduarda ao lado da avó vice-prefeita
de Pinhais Rosa Maria de Jesus Colombo

Anna Bruna Garau
Minha
querida prima
Anna Bruna
Garau, quero
parabenizá-la
por seu
aniversário
nesse
domingo
(25). Espero
que seus
desejos se
realizem,
pois, pessoas
especiais
como você
merecem
sempre o
melhor!


